

Beschlussvorlage 2016/0388



Sachgebiet
Geschäftsleitung

Sachbearbeiter
Frank Städler

Beratung
Marktgemeinderat

Datum
28.06.2016

Entscheidung
öffentlich

Betreff

Antrag von MGR Harald Bengsch auf Befragung der aktiven Feuerwehrmannschaft wegen Errichtung einer gemeinsamen Feuerwehrzentrale

Sachverhalt:

Unter dem Tagesordnungspunkt 2 „Errichtung einer gemeinsamen Feuerwehrzentrale“ in der Sitzung des MGR am 31.05.2016 hat Kdt. Lowig das Ergebnis der bereits schriftlich erfolgten Befragung der Schwander Feuerwehrkameraden vorgestellt. Die Feuerwehrdienstleistenden der FF Schwand haben sich eindeutig für die Feuerwehrzentrale ausgesprochen. Kdt. Weithmann hat in seiner Stellungnahme erklärt, ebenfalls bei den Kameradinnen und Kameraden der FF Leerstetten eine Umfrage durchzuführen. Diese Befragung soll nun in den im Juli 2016 stattfindenden Dienstversammlungen erfolgen.

MGR Harald Bengsch hat dennoch einen Antrag mit ähnlichem Hintergrund (siehe Anlage) und folgender Fragestellung eingereicht:

Ich, _____ „Name“ werde auch künftig (unabhängig vom Standort eines gemeinsamen Feuerwehrgerätehauses) in der Marktgemeinde Schwanstetten aktiv Feuerwehrdienst leisten.

Ja Nein

Die von MGR Bengsch formulierte Fragestellung wirft von Seiten der Verwaltung folgende Bedenken auf:

1. Da nicht anonymisiert, könnte der ein oder andere in seiner freien Meinungsäußerung beeinflusst sein.
2. Die Fragestellung zielt in erster Linie auf das Leisten des zukünftigen, aktiven Feuerwehrdienstes, unabhängig vom Standort ab. Also nicht konkret auf die Errichtung einer gemeinsamen Feuerwehrzentrale in der Mitte Schwanstettens.

Vorschlag Verwaltung:

Anonyme Befragung mit nachfolgender Fragestellung:

1. Ich bin für das bereits schon im Feuerwehrbedarfsplan beschriebene, mittel- bis langfristige Ziel, an einem Standort in der Mitte Schwanstettens (Nähe Gemeindezentrum), eine gemeinsame Feuerwehrzentrale zu errichten.

Ja Nein

2. Ich würde auch weiterhin meinen aktiven Feuerwehrdienst in einer gemeinsamen Feuerwehrzentrale, an einem Standort in der Mitte Schwanstettens (Nähe Gemeindezentrum) leisten.

Ja Nein

Falls gewünscht, Anmerkungen:

Den beiden Kommandanten der FF Leerstetten und FF Schwand wurde die Fragestellung in Form des Vorschlages der Verwaltung bereits vorgelegt. Beide waren mit dieser einverstanden. Kdt. Lowig merkte hierzu noch an, dass wahrscheinlich von den Kammeraden in Schwand eine nochmalige Befragung bei den Feuerwehrdienstleistenden nicht für notwendig erachtet wird, da hier ja schon bereits im Vorfeld eine schriftliche Umfrage mit dem eindeutigen Ergebnis „Pro Feuerwehrzentrale“ stattgefunden hat.

Die Verwaltung empfiehlt daher dem Marktgemeinderat, den Antrag von MGR Harald Bengsch abzulehnen. Die Befragung mit der von der Verwaltung vorgeschlagenen Fragestellung würde dann im Zusammenhang mit den beiden anstehenden Dienstversammlungen durchgeführt werden.

Vorschlag zum Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, eine Befragung der aktiven Feuerwehrdienstleistenden mit nachfolgender Fragestellung durchzuführen:

Ich, _____ „Name“ werde auch künftig (unabhängig vom Standort eines gemeinsamen Feuerwehrgerätehauses) in der Marktgemeinde Schwanstetten aktiv Feuerwehrdienst leisten.

Ja

Nein

Anlagen:

Antrag MGR Bengsch wegen Befragung